

México D.F., a 14 de febrero de 2008.

Diputada Ruth Zavaleta Salgado. Presidenta de la Mesa Directiva.

Entrevista concedida a los medios de comunicación en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- Diputada, a mí me gustaría saber su opinión respecto a que ya se decidió la Secretaría de Gobernación de retirar las controversias, sobre todo lo que es de Juegos y Sorteos.

RESPUESTA.- Bueno, nosotros vemos con beneplácito que hayan retirado estas controversias, sin embargo, obviamente, nosotros pensamos que el Ejecutivo Federal debe de reconocer que se deberían de retirar todas, tenemos todavía pendientes la de Energía y la de Semarnat.

Nos parece importante que se puedan auditar las áreas sin ningún temor, porque eso es lo que ayuda a generar una cultura de la transparencia.

Entonces, a mí me parece muy importante que se pudiera revisar, incluso, por Energía y por Semarnat la posibilidad de retirar las que faltan.

PREGUNTA.-¿Eso sería un exhorto al Gobierno Federal?

RESPUESTA.- Pues por lo menos a las áreas que han faltado, porque el Secretario de Gobernación, efectivamente anoche me llamó para decirme que se habían desistido ya y que habían retirado estas tres controversias.



PREGUNTA. - ¿Esto une más al Legislativo con el Ejecutivo?

RESPUESTA.- Bueno, son parte de los temas que tratamos el día que vino el Secretario de Gobernación y a mí me parece que es un buen mensaje, que hay una reciprocidad de respuestas, incluso, también se publicaron las minutas que hacían falta de publicarse y eso evidencia que hay por lo menos voluntad para que haya una buena coordinación y resultados para la gente y ciudadanos en general.

PREGUNTA.- El lema del Presidente fue *manos limpias*, sin embargo, se mantiene la opacidad con estas controversias constitucionales, ¿esperan que ahora sí ya sea totalmente abierto?

RESPUESTA.- Hago un llamado nuevamente a las controversias que faltan de retirar, que se puedan retirar por las áreas que corresponden.

PREGUNTA. - Pero de todas maneras siguen en pie las iniciativas para evitar... (interrupción)

RESPUESTA.- Por supuesto.

La iniciativa para reformar la Ley Secundaria, y se puede revisar el alcance de las auditorías, el alcance de las funciones del Auditor, me parece que debe de seguir en pie y debe de revisarse por todos los legisladores para poder resarcir esa falta.

PREGUNTA.- Diputada, por otra parte, la próxima semana empieza el análisis de lo que es la reforma en materia energética, ¿Cuál es su opinión de esto?

RESPUESTA.- ¿Cómo que se comienza el análisis?

PREGUNTA.- Sí, en las bancadas, se inicia el análisis en cada bancada.



RESPUESTA.- El análisis de la cuestión energética me parece que lo han iniciado desde que empezaron a discutir sus agendas políticas, no sé qué hayan determinado cada una, pero yo lo que espero en la Mesa Directiva y formalmente daré a conocer a ustedes es cuando se presente la iniciativa formal, mientras pueden discutir todas las bancadas y podemos, incluso desde la Mesa Directiva vamos a tener una reunión con el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas, en donde él va a venir a dar una ponencia a los legisladores que la quieran escuchar sobre energía y sobre Pemex y esperemos que podamos también aportar algo a ese debate y a esa discusión que seguramente se está dando al interior de los grupos parlamentarios y de toda la sociedad en general.

PREGUNTA. - ¿Cuándo sería?

RESPUESTA.- Esta reunión va a ser el día jueves, a las 9 de la mañana, en el auditorio general de nosotros.

Bueno, por lo menos es una exposición de una propuesta que nosotros hemos escuchado, que es una propuesta seria y que puede ayudar para tener una opinión más profesional y más equilibrada de todos los legisladores y los ciudadanos en general.

PREGUNTA. - ¿Quién lo invitó?

RESPUESTA.- Yo lo invité, yo invité al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas a que viniera a dar esa conferencia.

PREGUNTA.- ¿A López Obrador lo va a invitar, diputada?

RESPUESTA.- No lo había pensado, pero, por supuesto, es día del amor y amistad, hay que invitar a todos.

PREGUNTA.- ¿Es una opinión más seria que decir: al diablo con las instituciones?

RESPUESTA.- Bueno, es que nosotros, yo en lo particular, no creo en esa frase, no es una frase mía, respeto la opinión de quien sea,



pero en lo particular ustedes han visto que yo he luchado porque tengan credibilidad las instituciones y principalmente la Cámara de Diputados.

PREGUNTA.- Ha tenido contacto con López Obrador, ayer varios legisladores decían que es necesario una disculpa (inaudible), ¿usted considera que sea necesario?

RESPUESTA.- Mira, yo ya opiné respecto al tema y no quiero regresar a ese comentario.

PREGUNTA.- Pareciera que es la manzana de la discordia, porque se siguen peleando por esas declaraciones los perredistas, o sea, ¿usted qué les pediría?

RESPUESTA.- Yo estoy desde aquí haciendo un trabajo profesional, entonces yo pido que todos tratemos de mejorar nuestras relaciones y unifiquemos al partido.

PREGUNTA. - ¿Se debe de dar vuelta a la página, diputada?

RESPUESTA.- Desde mi postura se ha dado vuelta a la página, sin embargo, sí ha habido descalificaciones, siguen habiendo descalificaciones de ciertas personas.

Entonces realmente yo pediría que este asunto ya se pudiera superar y que no actuemos como en las viejas guardias de venganzas, de que mandaban a las mujeres a pelearse con las mujeres; éste no es un pleito de mujeres, es un asunto que tiene que ver con un trabajo institucional en la Cámara de Diputados y con una relación institucional que se tiene en todos los ámbitos desde la Cámara de Diputados.

PREGUNTA.- ¿Urge que el Ejecutivo Federal ya presente esa iniciativa de Reforma Energética para que tengan ya materia por discutir y debatir?



RESPUESTA.- Bueno, si es que se va a presentar, por supuesto, es mejor tener la claridad de una propuesta formal y que la sociedad pueda juzgar a que estemos especulando todos, porque ha generado mucha especulación pero no tenemos algo formal todavía.

Muchas gracias.

-- 00000 --

